

MARTES 21 DE NOVIEMBRE DE 2017

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

AVIZORA MARIO CALZADA LA POSIBILIDAD DE REELECCIÓN

Por Jahaira Lara

Mario Calzada Mercado, presidente municipal de El Marqués, señaló que existe la posibilidad de que en los próximos comicios busque la reelección para el periodo 2018-2021, aunque aseguró que aún no ha tomado la decisión. (N, 1 y 4)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

EVALUARÁN DESEMPEÑO DE INTERESADOS EN REELECCIÓN

Por Marco Estrada

El PAN hará un análisis del desempeño realizado por los actuales servidores públicos que militan en sus filas, para definir si se les otorga la reelección o no, aseguró Antonio Rangel Méndez, consejero nacional y estatal del PAN. (AM, 2)

NOTAS PRINCIPALES

EUQ: NIEGA FDS SE HAYA DAÑADO PALACIO DE GOBIERNO POR OBRA

Por Marittza Navarro

El gobernador Francisco Domínguez Servién negó que su administración haya causado daños al Palacio de Gobierno durante los trabajos de mantenimiento que encabeza la Oficialía Mayor. (EUQ, principal)

AM: LE DARÁN MANTENIMIENTO AL CERRO DE LAS CAMPANAS

Por Haydé Ruiz

Con la intención de darles mantenimiento a algunos espacios del Cerro de las Campanas, el Gobierno municipal de Querétaro le solicitó permiso al INAH, delegación Querétaro, para intervenir este sitio histórico. (AM, principal)

N: REMEMORADOS

Por Tina Hernández

Con el desfile cívico-deportivo conmemorativo por el CVII aniversario del inicio de la Revolución Mexicana, fueron rememorados los hombres y mujeres que dando la vida lograron un cambio sustancial en la situación social, política y económica del país. (N, principal)

CQ: BLINDAN LA FERIA INTERNACIONAL

Por Alejandra Cueto

La Unión Ganadera Regional aumentará 40% la seguridad privada para el evento, con inversión de dos millones de pesos en cámaras de vigilancia. (CQ, principal)

CQRO: PERMITEN A HOTEL EN ANTEA MAYOR ALTURA A LA ORIGINALMENTE AUTORIZADA

El actual ayuntamiento de Querétaro, encabezado por Marcos Aguilar Vega, autorizó la modificación de la normativa de zonificación que permitió al hotel situado en la Avenida Antea N° 1050, (frente al centro comercial

MARTES 21 DE NOVIEMBRE DE 2017

del mismo nombre y perpendicular a la Avenida Camelinas, en donde tras la lluvia del 26 de septiembre se generaron dos socavones; en uno de los cuales un taxista perdió la vida), incrementar la altura de la construcción de 21 a 39.70 metros, a partir del nivel de banqueta; así como el Coeficiente de Utilización de Suelo (CUS), que se refiere a la superficie máxima de construcción que se permite en un predio, de 3.6 a 5.29. (CQRO, principal)

PA: CORRIGEN ERROR MONUMENTAL

Ya están retirando el aplanado de cemento colocado por el gobierno estatal en la fachada de la Casa de la Corregidora, como lo denunció PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. Los trabajos para retirar los materiales dañinos recién puestos fueron ordenados por el Instituto Nacional de Antropología e Historia. El daño al monumento histórico adquirió resonancia nacional al ser publicado en primera plana por el periódico Reforma y hasta mereció un mea culpa de la oficina de prensa de Pancho Domínguez. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

URGE PANCHO A CONCLUIR REGLAMENTO DE TRÁNSITO

El gobernador Francisco Domínguez Servién urgió a la SSC a concluir el nuevo reglamento de tránsito, luego de que un automóvil chocara contra una estación central del eje Constitución de 1917. Y es que afirmó que el coche que chocó contra la estación fue detenido, aplicándose el reglamento de tránsito vigente, ya que aún no está al cien por ciento el reglamento nuevo que integrará el sistema de transporte colectivo Qrobús. "Afortunadamente no tuvo consecuencias, más que los ventanales de la estación, pero cada día vamos a promocionar. (CQRO, AM, EUQ, N)

PANCHO ENCABEZA DESFILE POR 107 ANIVERSARIO DE LA REVOLUCIÓN MEXICANA

El gobernador Francisco Domínguez Servién encabezó el desfile cívico-deportivo conmemorativo al 107 aniversario de la Revolución Mexicana, acto en el que entregó reconocimientos a los ganadores del Premio Estatal del Deporte. Previo al recorrido de los contingentes, el mandatario estatal y Markus López Winkler, Indereq, entregaron reconocimientos a: Valentina Meléndez Valdés, atleta juvenil de gimnasia artística; José Narváez Paliza, atleta juvenil de esgrima; y a Paola Pliego Lara, atleta de Primera Fuerza de esgrima; todo ellos ganadores del Premio Estatal del Deporte. El desfile dio inicio con el escuadrón de motociclistas de la SSC, para dar paso a miembros del Comité Pro Día de la Bandera Nacional, y a la banda de guerra del Pentatlón Deportivo Militarizado Universitario. (CQRO, EUQ, N, CQ)

INGRESARÁ FRENTE FRÍO

En los próximos días se prevé que ingrese el frente frío número 11 a través de un sistema frontal en la parte norte del país, así lo expresó el Coordinador de la Unidad Estatal de Protección Civil, Gabriel Bastarrachea Vázquez. Detalló que en Querétaro, las zonas más vulnerables serán los municipios de Amealco, San Joaquín y Pinal de Amoles. (CQRO, N, CQ)

DESCARTAN AUMENTO EN REFRENDO VEHICULAR

El secretario de Planeación y Finanzas del gobierno estatal, Manuel Alcocer Gamba, descartó que para el ejercicio fiscal 2018 se contemple un aumento al refrendo vehicular. Lo anterior lo expuso tras señalar que se efectuó un análisis a profundidad que derivó en la determinación de no incrementarlo. (CQRO, CQ)

MARTES 21 DE NOVIEMBRE DE 2017

BAJA INCIDENCIA DELICTIVA EN BUEN FIN: GRANADOS

Juan Marcos Granados Torres, titular de la SSC, declaró que once personas fueron detenidas durante el operativo desplegado este fin de semana con motivo del Buen Fin. Señaló que el operativo continuó este lunes porque algunos centros comerciales siguieron realizando ofertas. En ese sentido, destacó que son buenos números ya que disminuyó la incidencia delictiva en comparación con el año pasado. Además de los once detenidos, hasta el momento tenían 22 robos a comercio, por 31 que reportaron el año pasado. (AM, N)

FISCALÍA INVESTIGA MUERTE DE PROFESOR DE LA USEBEQ

Por Andrea Martínez

La Fiscalía General del Estado abrió todas las líneas de investigación posibles para esclarecer la muerte del profesor Leonardo Roque Navarro, quien fue hallado calcinado en las inmediaciones de Tlacote. El cuerpo se localizó tras permanecer varios días desaparecido. El titular del órgano autónomo Alejandro Echeverría Cornejo, garantizó que agotarán todas las líneas de investigación para dar con el o los responsables de este suceso. (CQ)

DESCARTA ALFREDO BOTELLO QUE HOMICIDIO DE PROFESOR ESTÉ RELACIONADO CON SU ACTIVIDAD LABORAL

Alfredo Botello Montes, titular de la Sedeq, descartó que el homicidio del profesor de preescolar, Leonardo Roque Navarro, pudiera estar relacionado con su actividad laboral. Mencionó que si bien hubo una denuncia por desaparición, esta se realizó como ciudadano; cuando los familiares dieron a conocer que en un principio salió de su domicilio a vender un vehículo y no regresó. (CQQRO, CQ)

PODER LEGISLATIVO

COMISIÓN DEL CONGRESO DEFINIRÁ PRESUPUESTO 2018

La Comisión de Planeación y Presupuesto del Congreso local del estado de Querétaro será la responsable de definir cuál será el presupuesto de la entidad para 2018, informó el titular de la Secretaría de Planeación y Finanzas, Manuel Alcocer Gamba, quien se rehusó a dar detalles del proyecto que presentarán a la Legislatura, hasta que lo apruebe. (AM, EUQ, N)

LEY DE SEGURIDAD VIAL ES PRIORITARIA PARA EL CONGRESO

Debido a que no se ha aprobado a nivel federal la Ley General de Seguridad Vial, el Congreso queretano buscará implementar en la Ley de Tránsito del Estado algunos criterios contemplados en dicha normatividad nacional, para asegurar la protección de todos los involucrados en la movilidad. A decir del diputado Antonio Zapata Guerrero, la seguridad vial es prioritaria para esta Administración; sin embargo, debido a la carga de iniciativas que serán aprobadas en las últimas dos sesiones de pleno, esta iniciativa será atendida en enero. (AM)

PODER JUDICIAL

TSJ PIDE 3% MÁS PARA SUS GASTOS PERSONALES

Por Marittza Navarro

Un presupuesto de 3% para gastos personales y 5% en materiales es el solicitado por el TSJ; además de una reserva para los posibles gastos por la absorción de la JCyA. Consuelo Rosillo Garfias, Presidenta del TSJ, recordó que al mes de febrero debe de estar adecuado el marco jurídico para saber cómo será el proceso para atender los asuntos laborales. (EUQ)

MARTES 21 DE NOVIEMBRE DE 2017

MUNICIPIOS

"MANIFESTACIÓN DURANTE DESFILE DE CORREDORA FUE POR INTERESES PARTIDISTAS": MAURICIO KURI

Por Víctor Polenciano

La manifestación que se presentó durante el Desfile Conmemorativo por la Revolución Mexicana en el municipio de Corregidora, fue por motivos partidistas, declaró Mauricio Kuri González, Presidente Municipal de Corregidora. Asimismo indicó que de manera temporal será abierta a la circulación la avenida Río en el Pueblito, la cual conecta con la comunidad de la Negreta mientras concluyen las obras del segundo puente del proyecto Ribera del Río. (EUQ)

RIÑA FAMILIAR ACABA EN ASESINATO

El fin de semana se registraron dos hechos delictivos, el primero, un homicidio en el que presuntamente un hombre fue ultimado por su cuñado y su cuerpo se encontró en la colonia Villas del Mesón en Juriquilla. En el segundo, dos sujetos armados asaltaron la gasolinería ubicada en Prolongación Zaragoza, pero no se registraron lesionados. (CQ, N)

APEDREAN A POLIS

Por Tania Talavera

Elementos de la SSPM fueron agredidos anoche cuando se encontraban en la colonia San Antonio de la Punta. Los sujetos lanzaron varias rocas a los oficiales que realizaban su recorrido sobre la carretera al Campo Militar. (N)

POR DESIGNAR, SEGUNDA ZONA METROPOLITANA

Por Jorge Cano

San Juan del Río y Tequisquiapan podrían acceder al Fondo Metropolitano, si se designa la segunda zona metropolitana del estado, de acuerdo con la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano. El delegado federal de la Sedatu, Adán Gardiazábal, señaló que para que se concrete esta segunda zona metropolitana faltan 500 metros de desarrollo inmobiliario, para que la distancia conurbana sea de menos de 10 kilómetros. (AM)

AVANZA ENTREGA DE PERMISOS A AMBULANTES

Por Alejandra Cueto

Un avance de 92 por ciento lleva la administración capitalina en el proceso de credencialización de comerciantes en vía pública, por lo que la medida es que quien no cuente con dicho documento no podrá ejercer la actividad, informó Manuel Velázquez Pegueros, secretario general del municipio. (CQ)

CAMBIARÁN SENTIDO DE LAS CALLES EN LA CAPITAL QUERETANA

Por Alejandra Cueto

Con el objetivo de mejorar la circulación vial de la capital, fundamentalmente en horas pico, la administración municipal de Querétaro valora la posibilidad de cambiar el sentido de algunas calles. Se trata de una decisión que autoridades tomarán después de elaborar un estudio a cargo de la UAQ, indicó el presidente municipal Marcos Aguilar Vega, quien estima un crecimiento del parque vehicular de hasta 13 por ciento anual. (CQ)

MARTES 21 DE NOVIEMBRE DE 2017

INFORMACIÓN GENERAL

AUMENTA 2% EL EMPLEO INFORMAL

Por Francisco Flores H.

Entre el tercer trimestre de 2016 y el 2017, la tasa de ocupación en el sector informal aumentó dos puntos porcentuales en el estado al pasar de 19.8% a 21.8% informó el Inegi. El empleo informal incluye el trabajo no protegido en la actividad agropecuaria, el servicio doméstico, así como trabajadores subordinados. (EUQ)

MILES DE HABITANTES DE LA SIERRA GORDA QUERETANA SE SUMAN A "YO X LA UAQ"

Estudiantes y maestros de los Campus Jalpan y Concá de la UAQ, encabezados por el rector, Dr. Gilberto Herrera Ruiz y la rectora electa, Dra. Teresa García Gasca, invitaron a los habitantes de los municipios de Arroyo Seco y Jalpan de Serra a sumarse a la campaña "Yo X la UAQ". Recordaron que dicha iniciativa tiene como objetivo que a la Máxima Casa de Estudios de la entidad se le otorgue por parte de Gobierno del estado el tres por ciento fijo respecto al presupuesto estatal de cada año. Con ello, la Universidad tendría la oportunidad de seguir creciendo, tener un mayor fondo para becas e incrementar su oferta educativa, así como abrir otros campus en los municipios donde la UAQ aún no tiene presencia. (N, EUQ, PA)

PARTICIPARÁN SUPUAUQ EN PARO NACIONAL DE UNIVERSIDADES

Por Diego Rivera

El Supauaq participará en el paro nacional de universidades, aseguró quien cuenta con la toma de nota de dicha organización, Saúl García. Explicó que participó en la reunión de la Confederación Nacional de Trabajadores Universitarios (CONTU), en donde representantes de 40 sindicatos de seis estados de la República tomaron esta decisión, aunque falte que se dé la reunión de la ANUIES, donde los rectores definirán si apoyan esta medida. (N)

LLAMÓ "PERRA" A DAFNE; FISCAL LO SUSPENDIÓ 30 DÍAS SIN GOCE DE SUELDO: FISCALÍA

La Fiscalía del Estado da a conocer que en el caso del fiscal que en una audiencia penal llamó "perra" a la mujer que supuestamente mató a su hija en uno de los baños de la tienda departamental "Liverpool", fue suspendido con 30 días sin goce de sueldo. (EUQ, Q)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Abrupta interrupción: Nos cuentan que un grupo de personas se manifestó durante el desfile con el que se conmemoró el CVII aniversario de la Revolución Mexicana en el municipio de Corregidora. Protestaron en contra de las obras que se ejecutan en la ribera del río de El Pueblito. Lo curioso del caso, nos dicen, es que los inconformes en el afán de resolver de primera mano sus peticiones, con un tono agresivo se llevaron al secretario de Obras Públicas Municipales, Fernando Orozco cuando atendía una entrevista con los reporteros de la fuente. (EUQ, 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

PEPE Y SANDRA, DE VISITA. Este fin de semana se dejaron ver por Querétaro el exgobernador JOSÉ CALZADA ROVIROSA -para ver a su papá, don ANTONIO CALZADA URQUIZA- y SANDRA ALBARRÁN que visitó el populoso mercado de La Cruz y fue muy celebrada por locatarios y marchantas. Todo cuando, según los enterados, podría haber movimientos políticos en los próximos días. ¡Órale! Agua queretana, la más sana. (PA, 1)

MARTES 21 DE NOVIEMBRE DE 2017

ASTERISCOS

REELECCIÓN. Aunque el gobernador ha insistido que no coman ansias, el consejero nacional y estatal del PAN, Antonio Rangel afirmó que se analizará el desempeño de funcionarios públicos para definir si se les apoyará en la búsqueda de la reelección. Pero guarden sus premios, municipales, pues Rangel hizo referencia a los diputados, a quienes calificó con buen perfil como para buscar repetir en el cargo. **JALÓN DE OREJAS.** Luego de jalones por el tema del seguro vehicular, el Gobierno estatal logró que el Congreso local aprobara la Ley de Tránsito; pero ha sido su propio gabinete el que quedó a deber, pues no sacó adelante el reglamento correspondiente. El sábado pasado, un vehículo se impactó contra una estación del Qrobús, y resulta que no existe sanción alguna por invadir el carril, a falta de la citada normativa. En respuesta, Francisco Domínguez destacó la urgencia de tener listo el reglamento y adelantó sanciones ejemplares. Como sea, el periodo vacacional se acerca y si no se apuran, tendremos reglamento hasta 2018. **NADIE SABE.** Respecto a este accidente en la estación Tecnológico, el director del IQT, Alejandro López declaró que no tienen información sobre ninguna detención y que hoy los concesionarios harán la denuncia formal. Al tema se sumó la Fiscalía, que ve ahí un delito no grave y sin detenidos. Habrá que ver si, con la denuncia, el tema se aclara. **PUENTE.** El gran ausente en el tradicional desfile para conmemorar el aniversario 107 de la Revolución Mexicana fue el alcalde capitalino, Marcos Aguilar. De su gabinete, únicamente hizo acto de presencia en el templete el secretario de Seguridad Pública Municipal, Juan Luis Ferrusca. **REVOLUCIONADOS.** Vecinos de El Pueblito, Santa Bárbara y La Negreta empañaron el desfile en Corregidora con motivo del aniversario de la Revolución, al exigir abrir nuevas vialidades para salir de dichas colonias. En respuesta, el presidente municipal, Mauricio Kuri, reconoció afectaciones por las obras que realizan y agregó que algunos de los inconformes "son movidos por intereses políticos". Por lo pronto, se estudia abrir una tercera incorporación en Santa Bárbara y La Negreta, así como revisar la semaforización en Santa Bárbara. (AM, 1 y 8)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

¿Recuerda usted a María Expropiación Petronila Lascuráin y Torquemada de Botija? Bueno pues resulta que al más puro estilo de este personaje –mejor conocido como 'La Chimoltrufia’-, el delegado federal de la PROFEPA en el estado de Querétaro, José Luis Peña Ríos como dice una cosa, dice otra... Por ejemplo ¿Cuántos hechos viales se presentan al mes en cada uno de los municipios de Querétaro, Corregidora, El Marqués, Colón y Huimilpan? ¿Cuáles son las principales causas? ¿En dónde exactamente sucedieron? - Cuántas personas resultan involucradas y cuántas resultan lesionadas? ¿A cuánto asciende el monto de los daños? ¿Qué han hecho para disminuir los hechos viales? De acuerdo con la información proporcionada, actualmente en la ciudad de Querétaro y su área metropolitana, una persona muere atropellada cada semana y 1.7% personas mueren en un percance vial... ¿Las lesiones en accidentes de tráfico constituyen un problema de salud pública? ¿Qué se ha hecho al respecto? (CQRO)

CAUSA Y EFECTO

Por Jaime Robledo

Entre Domínguez y Anaya, la selección de candidatos del PAN

Dicen que en la política, la forma es fondo y bajo esta óptica, qué significado tendrá la serie de mensajes que se han enviado Ricardo Anaya y Francisco Domínguez, donde el gobernador de Querétaro ha mostrado su cercanía con Ernesto Cordero y por ende el equipo de Felipe Calderón y Margarita Zavala. También se dejó fotografiar con José Antonio Meade, claro que era un acto oficial, pero queriendo ser mal pensado todo podría interpretarse como un envío de señales previo a la negociación para designar candidatos de Querétaro del PAN. para la próxima elección 2018, así también se interpretaría la visita que hizo Ricardo Anaya a la Alameda, donde recopilaban firmas de apoyo a la UAQ, con el mensaje de que Marcos Aguilar sería un actor importante en el próximo proceso electoral,

MARTES 21 DE NOVIEMBRE DE 2017

en el entendido que para Francisco Domínguez el edil capitalino no está en la parte superior de sus preferencias, por eso digo que esto podría ser una interpretación, como seguramente habrá muchas. (...) (EUQ)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL